



Pilotes VAM :

Vanessa BAUDRIER PAILLAT

Yves DEBIEN

Chef de projets VAM:

Hélène BERHAULT-GABORIT – 07 87 86 53 01

viennegrimeha@gmail.com

Pilotes GT AAMF porteurs de Projets :

Silvère ADAM

Yves DEBIEN

Animatrice GT AAMF porteurs de Projets :

Hélène BERHAULT-GABORIT – 07 87 86 53 01

helene@aamf.fr

TEMOIGNAGE Cédric ABONNEAU,

agriculteurs-méthaniseurs associés de MIGNE BIOMETHANE dans la Vienne

« Groupe solide d'agriculteurs :

Questions à se poser avant de se lancer dans un projet ENR »



La méthanisation agricole au cœur de nos territoires

17/09/2020 : Journée au pied des méthaniseurs

« La méthanisation au cœur de nos territoires » Appropriation locale et projet collectif



Un dispositif à l'initiative de :



et animé par :



- Cédric est agriculteur en individuel, il a développé l'exploitation familiale, fait évoluer ses pratiques agricoles, ... Il est globalement satisfait de son revenu actuel, de sa qualité de vie mais **il déplore** de travailler seul, sur une exploitation morcelée à 40 km de distance et souhaiterait contribuer à améliorer l'image de son métier. **Son insatisfaction est supérieure à sa satisfaction** : ça lui donne l'énergie d'entreprendre un nouveau projet.
- « **Je m'entends très bien** avec les autres jeunes agriculteurs de mon village avec lesquels j'ai l'habitude de partager des loisirs ». *Entreprendre un projet en groupe, qui sécurise le revenu de nos exploitations de polyculture-élevage, qui contribue à améliorer l'image de son métier et qui lui permet d'abandonner les terres lointaines a du sens pour lui et les autres membres du groupe.*
- « **Après une longue réflexion** alimentée par le **retour d'expérience** d'autres agriculteurs ayant investi dans les ENR dont des méthaniseurs de l'Association des Agriculteurs Méthaniseurs de France (AAMF), par la **formation** « plein gaz pour réussir mon projet de méthanisation », et l'**accompagnement** proposé par la Chambre d'agriculture de la Vienne et Vienne Agri Métha (VAM), **nous choisissons de développer un projet de méthanisation en lien avec notre contexte de territoire** (zones périurbaine avec bio-déchets à recycler et consommations de gaz, zones naturelles à protéger)»
- La faisabilité technico-économique a confirmé notre choix
- Le développement du projet n'est pas un long fleuve tranquille. « **C'est très lourd de développer un projet**, il y a beaucoup pression économique (montant investi, vigilance pour ne pas dépasser le budget prévisionnel), de pièces administratives à réunir, plusieurs sujets techniques à maîtriser, du temps à passer à dialoguer avec les voisins,... . **C'est très important d'être bien entouré, d'avoir des compétences complémentaires au sein du groupe** (financier, administratif, négociateur, technique TP et process méthanisation, communiquant, ...) »

« Nous sommes maintenant en travaux et la mise en service est prévue au printemps 2021 »

Rédaction : Hélène BERHAULT-GABORIT